南台科技大學 102 學年度第 2 學期課程資訊	
課程名稱	經濟學(二)
課程編碼	70P14801
系所代碼	07
開課班級	專四技企管一甲
開課教師	李惠妍
學分	3.0
時數	3
上課節次地點	一 11 12 13 教室 E0409
必選修	必修
課程概述	本課程是針對經濟體系主要之所得、價格、失業等之變動原理與彼此關係,
	在各學派的理論作介紹。
課程目標	希望同學了解經濟體系長期間如何達成充分就業,短期間如何會有景氣循環
	現象,且加入各種政策之探討。
課程大綱	一、課程簡介:
	(1)課程章節內容說明。
	(2)成績計算說明:平常成績 30%、期中考 30%、期末考 40%。
	(3)上課方式說明:
	1.依下列課程章節製作各單元的重點整理,並依序說明。
	2.要發問: 聽不懂之處。 時事問題。 有興趣之處,可引申、或深入詳
	問之處。
	(4)學習方法說明:配合每單元的重點整理去看課本、勤做筆記、發下的各種
	題目要做(不會上課要問)。 二、第十章 總體經濟學重要觀念概述(所得)。
	一、另一早 總 照 經
	二、第一章 總庭經濟字里安觀心概述(價格、大果)。 四、第十一章 簡單凱因斯模型及其延伸(第一、二節)。
	五、第十一章 簡單凱因斯模型及其延伸(第三、四節)。
	六、第十八章 第一節(貨幣)。
	七、第十三章 IS-LM 模型(第二節)。
	八、第十三章 IS-LM 模型(第一節)。
	九、第十三章 IS-LM 模型(第三節)。
	十、第十三章 IS-LM 模型(第四、五節)。
	十一、第十二章 凱因斯與現代總體經濟學。
	十二、第十五章 總合需求與總合供給(第一節)。
	十三、(參考書目: Macro-economics, Mankiw 著,謝振環譯) 第九章 9.3 節 總
	合供給、9.4 節 穩定經濟的政策。
英文大綱	1.Introduction to Macroeconomics: Course objectives \ syllabus \ and score way.

	2.The data of Macroeconomics: (1) Introduction to GDP and GNP; (2) The
	consumer price index and the GDP deflator; (3) The unemployment rate.
	3.Simple Keynesian model: (1) The Keynesian cross; (2) Calculation of
	equilibrium national income and multiplier theory; (3) Influence factors on
	equilibrium national income.
	4.Interest rate \cdot money \displays (1) Introduction to the money market \displays (2) The theory of
	liquidity preference; (3) money multiplier.
	5.IS-LM model: (1) Introduction to the IS curve and LM curve; (2) Calculation of
	equilibrium national income and interest rate; (3) The factors of influencing
	equilibrium economy.
	6.AD-AS model: (1) Deriving the aggregate demand curve and aggregate supply
	curve; (2) Calculation of equilibrium national income and price level; (3)
	Economic fluctuations from the short run to the long run.
	7.Fiscal and monetary policy : (1) Introduction to fiscal and monetary policy ; (2)
	Stabilization policy; (3) The interaction between fiscal and monetary policy.
	8.Inflation and unemployment : (1) Inflation theory ; (2) unemployment theory.
教學方式	
評量方法	
指定用書	經濟學
参考書籍	
先修科目	
教學資源	
注意事項	
全程外語授課	0
授課語言1	華語
授課語言 2	
輔導考照1	
輔導考照 2	